

北山田小学校の教育目標



自立：自己実現に向かってすすむ ★ 協働：同じ目的のために力を合わせる

自ら気づき・学び・考え・行動する子ども

表現することができる子ども



ICT 活用



GIGA スクール構想が進み、1人1台のタブレット活用が学校教育の中に浸透し、毎日の授業の中で、ICTの活用が当たり前になっています。「一体学校でどのようにICTを活用をしているのだろうか」と思う方も多いのではないかと思います。少し紹介します。

現在、小学校ではICT機器として、iPadタブレットを使用しています。iPadを開く際にはパスワードが必要ですが、様々なパスワードの管理も自分自身で行います。

6年生は辞書として、あやふやな漢字を確認したり、熟語の意味を調べたりするときに、さっと机から取り出して使っていました。辞書を引く力も必要ですが、分からないことをすぐに確認できる便利さは、大人でも魅力を感じます。音楽では楽譜をタブレットで見るようにしたり、課題曲を宿題で出したりしています。図工の時間に、2年生が粘土で自分の顔を作りましたが、後姿を友達が静止画で撮り、それを見ながら毛糸を髪の毛に見立ててボンドで付けていました。想像では無く実際に自分の後姿を確かめられるので、とてもリアルです。その他、動物や魚を描くときも、タブレットで自分が描きやすい写真を探し出し、写真フォルダに保存するのでいつでも活用できます。拡大して細かな模様まで描くこともできます。

吹田電子図書館を朝読書や隙間時間の読書にも使っています。指でシュッとすれば、次々とお話しの世界が表れてきます。11月にはタイピングの力をつけるために、全学年でタイピング週間を設定しました。

「オクリンク」という機能を使うと、先生が設定したフォルダに自分の作品や、自分の考えを送信することで、一斉にみんなの考えを見ることができます。手元のiPadにも、発表用の黒板にも同じものが映し出されるため、全員で同じ画面を共有できます。画期的です。

このように、何らかの形で毎日ICT機器は使われています。家庭で充電をし、学校では文房具のように使うことを目指していきます。そのうち教科書もすべてiPad内に掲載されるのかもしれない。

そのため、なお一層ICT機器を正しく活用し、情報を適切に選択し、デジタル世界で誰もが安心して安全に生きていくことができる力を育てていくデジタル・シチズン教育(=DC教育)が重要となります。

デジタル・シチズンシップ教育は、デジタルの世界の中で、行動の善悪を自分で判断し、自ら適切な情報の収集と発信ができる力をつけていくための教育です。道路を渡る時に「立ち止まって安全を確認してから進む」ことをするように、デジタルの世界の中でも、落ち着いてよく考えて、適切な行動を選択できる子供に育てたいと思います。

校長 井上 佐和子

2月行事予定

1	木	教育相談
2	金	3年読み聞かせ
3	土	
4	日	
5	月	短縮時程・全校集会・児童委員会
6	火	参観懇談(2,3,5年)・図工展
7	水	短縮時程・図工展
8	木	5年林間学習・図工展・参観懇談(1,4,6年)
9	金	5年林間学習・4年読み聞かせ
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	入学説明会
14	水	4時間授業・6年救命講習・太陽の広場
15	木	教育相談・5年救命講習
16	金	1,6年読み聞かせ・表現クラブ発表会
17	土	
18	日	子ども110番スタンプラリー
19	月	児童集会・6年PTAお別れ会
20	火	
21	水	4時間授業・業間おはなし会
22	木	6年英語出前授業
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	短縮時程・クラブ(最終)
27	火	
28	水	短縮5h・研究授業(6-1は15時すぎ下校、それ以外は14時すぎ下校)
29	木	



3月行事予定

1	金	6年お別れ遠足・2年読み聞かせ
2	土	
3	日	
4	月	短縮時程・6年生を送る会・児童委員会(最終)・たんぼぼ懇談会(～14日)
5	火	
6	水	4時間授業・太陽の広場
7	木	
8	金	5,6年読み聞かせ
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	4時間授業(1～4年)・卒業式予行(5,6年15:15頃下校予定)
14	木	教育相談
15	金	短縮5h(1～3年、6年)・4年読み聞かせ・卒業式前日準備(4年14:45下校、5年15:30下校)
16	土	
17	日	
18	月	卒業式(5,6年生のみ参加)
19	火	
20	水	春分の日
21	木	給食最終・大掃除
22	金	修了式
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

春
休
み

登下校中の防寒について

寒さの厳しい日が増えてきました。朝夕の登下校時も厚手の上着やニット帽、マフラーなどそれぞれ防寒対策をしている子どもが多い中、ポケットに手を入れている子どももよく見るようになりました。ポケットに手を入れていると、つまずいたときなどにとっさに手が付けず、大げがつながる恐れがあります。手の防寒には手袋を着用し、ポケットには手を入れないようご家庭でもご注意をお願いいたします。

令和6年度在籍調査(最終)について

12月にご協力いただいた令和6年度在籍調査に基づき、来年度の各学年の予定児童数を算出したところ、1～2名の転出入により、クラス数が増える学年が複数あることがわかりました。来年度の学級数(=教員数)に大きく関わるため、後日最終調査を実施いたします。お手数をおかけしますが、ご理解・ご協力をお願いいたします。

インフルエンザ等の流行について

3学期に入り、吹田市内の小中学校ではインフルエンザ等(新型コロナを含む)の感染症が急激に広がっています。本校でも少しずつ欠席者が増えていますが、他校では学級閉鎖も多数出ている状況です。今一度、うがい・手洗いなどの感染対策をお願いいたします。



古布の寄付のお願い

校内の清掃活動で使用する古布の寄付を引き続きお願いしています。1、2学期はたくさんご協力いただき、ありがとうございました。新たに3学期分の古布につきましても、ご協力をお願いいたします。

最終下校時刻の変更について

2月から最終下校時刻が16時30分となります。

